
Kurzprotokoll Sitzung Bürgernetzwerk Schwentinetal/Barkauer Land
Sitzung vom 25.11.2008
Teilnehmer Rainer Hingst, Reinhard Hirche,  T. Langfeldt,  Gabriele Stepputtis,  Dietrich 

Schnack, Susanne Wilhelm
Marcus Krone, Franziska Krone (ab 20.10 Uhr) 
Frank Jedicke (ab 20.30 Uhr)
als Gäste: Mathias Güthe, Kurt Schildberg, Peter Steiner (WESBE)
Jürgen Hirche, Manfred Plöger

Tagesordnung 1. Änderung der Satzung
2. Vorstellung der Arbeitsgruppe WESBE
3. Verschiedenes

Ergebnisse Begrüßung und Sitzungsleitung durch Dietrich Schnack, da Frank Jedicke erst 
später kommen kann.
Es wird festgestellt, dass die Einladung zur Sitzung fristgerecht erfolgte.
Da einige Mitglieder erst später kommen können und   für die Satzungs-
änderung noch nicht genug Mitglieder anwesend sind, wird Änderung der 
Tagesordnung beschlossen (der TOP 2 wird vorgezogen).
Zum letzten Protokoll gab es keine Beanstandungen.

1.) Vorstellung WESBE durch Mathias Güthe

Ziel: Unabhängigkeit der LSE-Region von fossilen Energieträgern bis 2030  
Maßnahmen: 

Information und Sensibilisierung, z.B. durch Infoschilder zu Energiethemen 
(Erdwärme, Photovoltaik...) an der Schusteracht, Erdwärmetag 
(Zusammenarbeit mit Landesamt für Natur und Umwelt), Stand auf dem 
Ökomarkt,  Veröffentlichungen in „Amtsschimmel“, „Rund um Kirchbarkau“ 
Verleih von Stromverbrauchs-Meßgeräten
geplant: Infoabende in den Kommunen

In Schwentinental: Mitglied Franz Weipert strebt Baugebiet mit Vorbild-
charakter im Energiebereich an. Idee von Energiegewinn über neuartige 
Windkonverter (gleichzeitig als Werbeträger nutzbar) im Gewerbegebiet 
„Osteepark“.

Initiierung einer Studie über Energieverbrauch und Möglichkeiten der 
Energiegewinnung in der Region  (Aufstellung eines Energieplans)

Bürgersolardächer initiieren (Genossenschafts-Konzept der VB in Jever 
übernehmen):
30 kW Mindestleistung für Wirtschaftlichkeit, rechnen mit 6 % Dividende
Infos unter www.sonnenstadt-jever.de.

Hinweis von Jürgen Henne: Raisdorf hatte 1996 Solarinitiative und 3 Anlagen 
auf öffentlichen Gebäuden errichtet, die mit jeweils 12.000,- DM bezuschusst 
wurden.
Derzeit Überlegung, sanierungsbedürftiges Dach einer Tennishalle für 
Gewinnung von Sonnenenergie zu nutzen (Ansprechpartner : Herr Völzke von 
den Gemeindebetrieben)

Ref2
Schreibmaschinentext
in Kirchbarkau



2. Satzungsänderung

Mit den 9 anwesenden Mitgliedern kann die Satzungsänderung nicht 
beschlossen werden. Sie wird auf die nächste Sitzung vertagt. Die anwesenden 
Mitglieder haben gegen die Änderung keine Bedenken.

3.Verschiedenes

Stadtentwicklung in Schwentinental
Jürgen Henne berichtet über die Ideenschmiede zur Stadtentwicklung.
Am 20.11.2008 waren die Bürger Schwentinentals aufgefordert, sich bei einer 
Bürgerversammlung zu Ihren Vorstellungen zu äußern, wie sie sich die 
Stadtentwicklung für den Zeitraum bis ca. 2020 wünschen.
Fa. Wefers aus Neumünster wurde mit der Planung beauftragt.
Jürgen Henne bemängelt, dass nicht auf die in der Region bestehendende 
Möglichkeit der Betrachtung nach Vester zurückgegriffen wird, obwohl sowohl 
Menschen mit Erfahrung (Moderatoren, Teilnehmer der LSE III) als auch das 
Computer-Programm zur Verfügung stehen. Nach seiner Meinung wird zuerst 
danach gesehen, wo es Fördertöpfe gibt und dann die Planung darauf 
abgestimmt. Es wurden 4 Arbeitskreise gebildet. Politische Gremien sollen 
keinen Einfluss nehmen.
Da der Vester-Ansatz bei der Bürgerversammlung nicht zum Einsatz kam, will 
er versuchen, innerhalb der Arbeitskreise das Vester-Modell einzusetzen. 
Die AG „Vernetztes Denken“ würde unterstützen (lt. Fank Jedicke). J. Henne 
will mit Bürgermeisterin Leyck sprechen.

Arbeitskreis Öffentlichkeitsarbeit
Internet

Die Projekte „Alt  und Jung unter einem Dach“ und Gärtnern mit Kindern“ 
wurden mit einer kurzen Vorstellung eingefügt.
„Kann Was“ möchte doch nicht beitreten.

Sonstiges 

Eintragung in das Vereinsregister kann evtl. noch 2008 erfolgen. Frank hat 
Gebühr (rd. 50€) verauslagt.
Dann Kontoeröffnung und Beitragszahlung (auch für 2008 voller Beitrag). 

Zu klärende 
Punkte/Aufgaben
Anmerkungen Ein  Link zur Aktivregion wurde eingerichtet. 
Nächster Termin

geplante TOP

16.12.2008, 19.00 Uhr, Klausdorf, Sitzungssaal

1. Satzungsänderung
2. Fördergelder
3. Planungen für 2009
4. Verschiedenes

G.Stepputtis, 28.11.2008




